



Boletín de la Hermandad de la Misericordia





Misericordia

Boletín de la Hermandad de Culto y Apostolado del Dulce Nombre de Jesús y
Cofradía de Penitencia del Santo Cristo de la Misericordia,
María Santísima de la Concepción y San Juan Evangelista

Nº 70 - Junio de 2008 - Año XXIV

Director: Miguel López Verdejo

Colaboran: Manuel Mojarro Madrid, Salvador Delicado Beltrán,
Jacinto A. Cruz Peláez, José Manuel Conde Barba,
y R. P. D. Antonio Salas Delgado.

Fotografías: José Manuel Jiménez León, Miguel Á. Cabrera Bravo,
Joaquín Rodelas Carballo y Rafael Á. López Verdejo.

Portada: Altar para el pasado Quinario (Foto R. Á. L. V.)

Edita: Hermandad de la Misericordia - Rábida, 38 - 21001 - Huelva

Imprime: Artes Gráficas Andaluzas S.L. - Depósito Legal: H-2-87

<http://www.loreman.net/misericordia>

Email: misericordia@loreman.net

*La Hermandad de la Misericordia no se responsabiliza necesariamente de
todas las opiniones vertidas en este boletín. Prohibida la reproducción sin mencionar la fuente.*

Editorial

Cuaresma: tiempo de fe

Pasada ya la Semana Santa, llega el momento de la reflexión oportuna sobre lo vivido. No es poco lo acontecido desde la última vez que nos asomamos a esta tribuna e igualmente tampoco han sido pocos los buenos momentos que hemos disfrutado en torno a la Cofradía. Y no hablamos sólo de la Estación de Penitencia, sino de las innumerables citas que este aniversario nos ha regalado.

Como sabéis, se ha recuperado el ciclo cultural cofrade que otros años se realizó, y que no nos olvidemos fue el germen de nuestra Hermandad. Es por ello que bajo el nombre «*El cirio apagao*», de gratisimo recuerdo para tantos hermanos, celebramos dos extraordinarias conferencias de las que damos cuenta en estas páginas. La junta de gobierno intentará continuar lo empezado en años sucesivos; esperamos que cale entre los hermanos con, por lo menos, la mitad de la ilusión con la que lo preparamos.

En cualquier caso, la cuestión es clara: no podemos concebir esta celebración como fin de nada. Si creemos que algo acaba cuando llegue el verano nos habremos equivocado. El único propósito es estar juntos y alegrarnos por la gran Hermandad que tenemos entre manos.

Nada acaba, la estación de penitencia de la Historia sigue.

A todo esto, la Semana Santa y la cuaresma nos han dejado momentos para el recuerdo. Uno de ellos es sin duda la oración que dirigió el Sr. Obispo en nuestra Iglesia en la mañana del Jueves Santo. D. José está calando muy hondo en su diócesis y gestos como éste no hacen más que incrementar el cariño que sentimos por nuestro pastor.



El curso acaba. Y curiosamente lo hace guardándose lo más importante: el culto al Santísimo Sacramento. El Corpus Christi. Sería un colofón excelente para el año que hemos vivido que nos presentásemos ante nuestra Diócesis como un gran grupo de hermanos comprometidos con nuestra fe, sin importarnos el absurdo hecho de aparentar más o menos cirios que

otras Hermandades. Al igual que nos mostramos ante el Sagrario cada misa semanal, o en los diferentes cultos de la Cofradía, con la disposición de recibir la Sagrada Comunión y con la ilusión de portar la medalla de la Misericordia en el nombre de Jesús Sacramentado.

Os esperamos.

El Hermano Mayor

Queridos hermanos y hermanas:

Una vez terminada la Semana Santa, tempranera, diferente y con tanta incertidumbre climatológica, nos llega sin darnos cuenta tiempo de Luz con la resurrección de nuestro Señor Jesucristo, Luz que nos debe servir a todos, para que con la claridad que nos transmite seamos capaces de ver y llevar nuestra Hermandad por lo mejores caminos, para hacerla cada vez un poquito mejor.

En el momento en el que tengamos en nuestras manos esta nueva edición de nuestro boletín, estaremos a un paso de la celebración del CORPUS, procesión en la que nuestra Hermandad está obligada a participar y desde aquí invito a todos aquellos que quieran a formar parte de nuestra colaboración en la citada procesión.

Una vez finalizada ésta, prácticamente tendremos el Curso Cofrade 2007/2008 terminado. Un curso cofrade cargado de actividades dada la importancia del que se acaba, en el que conmemoramos el XXV ANIVERSARIO fundacional de nuestra Hermandad.



Aunque el curso cofrade finalice, y los calores estivales de nuestra tierra nos indiquen que es tiempo de vacaciones y descanso merecido para todos, la Junta seguirá trabajando para afrontar el próximo Curso, siempre con la ayuda del Santo Cristo de la Misericordia y su bendita Madre, con las mayores garantías y solvencia para continuar con el buen hacer de nuestra Hermandad.

Desde aquí quiero agradecer a TODOS, la ayuda, colaboración y comprensión que tenéis para con nosotros, por todo ello GRACIAS.

Por todo lo anteriormente dicho, solo tengo que deciros que disfrutemos de nuestra familia y amigos en este periodo vacacional que nos llega sin darnos cuenta y os emplazo para el inicio del nuevo curso que comenzará en el próximo mes de Septiembre, una vez terminadas las Fiestas de Nuestra Patrona la VIRGEN DE LA CINTA.

Que el Santo Cristo de la Misericordia y Maria Stma. de la Concepción nos bendigan a todos.

Gracias y saludos para todos.

Desde el Púlpito

Cuándo se ha revelado Dios

El amplio espacio que media entre el boletín de los cultos y el del Corpus obliga, si se quiere seguir el hilo de estas conversaciones «desde el púlpito», tirar del último boletín; por si no lo tienes a mano y para ahorrarte este esfuerzo, a fin de que puedas comprender lo que sigue, voy a recordar lo anterior: dijimos que Dios se ha revelado al mundo, su amor le ha movido a manifestar la realidad de su propia vida y el plan que tiene para todos los hombres y mujeres de la tierra. Esta verdad de Dios plantea la pregunta sobre cuándo se ha revelado Dios. El Catecismo de la Iglesia responde exponiendo las «diversas etapas de la revelación de Dios» que comienzan en la creación y terminan en Jesucristo, que es la revelación plena y definitiva de Dios, pues «en darnos como nos dio a su Hijo que es una Palabra suya, que no tiene otra, escribió San Juan de la Cruz, todo nos lo habló junto y de una vez en esta sola palabra y no tiene más que hablar».

Dios hace su primera revelación en la creación, se manifiesta personalmente a Adán y Eva y los invita a vivir en comunión íntima con Él, dotándoles de gracias y dones, los hace sus hijos destinados a vivir eternamente en su presencia. Esta revelación no se interrumpe por el pecado, sino que, después de la caída del hombre, alienta en ellos la esperanza de salvación con la promesa de enviar un redentor al género humano. Rota, pues, la humanidad por el pecado, Dios sigue comunicando a los hombres su designio de salvar la humanidad entera en sucesivas ocasiones, que la teología llama «las etapas de la revelación». Uno de los nuevos cánones introducidos en la reforma litúrgica hace referencia a esta promesa de salvación de Dios y expone las diversas etapas en que

va cumpliendo su promesa: «cuando por desobediencia perdió su amistad, no lo abandonaste al poder de la muerte... reiteraste además tu alianza a los hombres». La primera alianza que hace Dios con los hombres, tras el pecado de Adán, y la primera promesa de salvación, la establece con Noé y sus descendientes con todas las naciones, después de pasado el Diluvio, les promete que no habrá otro diluvio, «ningún ser vivo volverá a ser exterminado», así lo recoge el capítulo 10 del Génesis.

Más adelante elige Dios a Abrahám y promete «hacerlo padre de muchos pueblos» y «bendecir por él a todas las naciones de la tierra». Los descendientes de Abrahám se hacen depositarios de la promesa de Dios, los salva Dios de la esclavitud de Egipto por medio de Moisés y hace con ellos una alianza en el Sinaí, por la que se compromete a ser su Dios y los hace pueblo suyo.

La promesa de salvación se mantiene viva gracias a los profetas, los amigos de Dios que hablan en su nombre al pueblo y anuncian una salvación que abrazará a todas las naciones de la tierra, con quienes habrá que hacer una alianza nueva y eterna. Esta promesa se cumple en Jesús, nacido en este pueblo de la estirpe del rey David, que es el Mesías de Dios, el hijo de Dios nacido del Padre antes de todos los siglos, según la divinidad y, por nosotros y nuestra salvación, nacido de la Virgen María, según la humanidad. Dios y la Santísima Virgen pueden decir a Jesús, el verbo de Dios encarnado, «Tú eres mi Hijo».

Antonio Salas Delgado
Asistente Eclesiástico de la Hermandad

Vida de Hermandad

Crónica de los actos celebrados (II)

Continuamos informando a los hermanos de los cultos y actos que la Hermandad sigue celebrando con motivo de los XXV años que cumple desde su fundación. El programa concluye como sabéis en mayo, por lo que ya en el boletín de diciembre concluiremos este repaso; que sólo pretende dejar constancia en la Historia de la Cofradía tantos momentos felices como se están viviendo.

Desde la última que vez que nos dirigimos a vosotros, no pocas han sido las citas que nuestra Hermandad he tenido. La primera de ellas fue uno de los tradicionales conciertos de la obra social Cajasol. El grupo en esta ocasión fue «Vespres d'arnadi». Este concierto tuvo lugar en nuestra Iglesia el 26 de febrero.

Ya en febrero, los días 5, 6, 7, 8 y 9 celebramos el solemne quinario. Este año, por lo especial del curso, invitamos a un sacerdote por cada día, teniendo en cuenta que estuvieran relacionados en alguna manera u otra con la historia de la cofradía. El martes nos acompañó D. Eduardo Martín Clemens; el miércoles D. Francisco Gaona (sustituyendo a última hora a D. Juan Mairena, quien excusó su presencia); el jueves el queridísimo D. Longinos Abengózar; el viernes D. Antonio Bueno y el sábado y función D. Antonio Salas.

Todos tuvieron cariñosísimas palabras para la Hermandad y sus titulares, especialmente cómo no a nuestro Santo Cristo.

Los días 14 y 21 tuvieron lugar las dos conferencias del primer ciclo cultural cofrade «El cirio apagao», que, como hemos contado otras ocasiones, trata de recordar los inicios de la Hermandad amén

de responder a las inquietudes de los hermanos. Inauguró el ciclo el licenciado en Geografía e Historia D. Francisco Javier González García, quien nos habló acerca de Juan de Mesa y el modelo que creó con el Stmo. Cristo de la Buena Muerte de Sevilla. En esta sesión pudimos ver numerosos ejemplos de la obra del escultor cordobés así como de otros autores que siguieron el modelo citado. Culminó la disertación con unos cariñosos comentarios

hacia nuestra imagen titular.

La segunda cita de este ciclo la ocupó genialmente nuestro secretario, D. José Alfonso Varela Rodríguez, quien trató «del origen devocional a la Pura y Limpia Concepción de María Santísima en la ciudad de Huelva». En sus palabras, pronunciadas tras un concienzudo y riguroso estudio del tema, se nos dio a



conocer cómo la devoción de la Inmaculada Concepción, que hoy nuestra Hermandad entre otras mantiene, es antiquísima y llena de historia.

El mes de febrero concluyó el sábado 23 con el concierto de la fundación Cajasol a cargo del grupo «Al soslayo».

Llega marzo y con él una cita histórica: la bendición de la saya bordada en oro sobre terciopelo burdeos que han donado un grupo de hermanos a nuestra titular. Fue en la misa del jueves 6. El día siguiente, viernes 7, celebramos el besapié y besamanos extraordinario de nuestros titulares. No exageramos cuando decimos que cientos de onubenses se acercaron a nuestro templo para contemplar nuestras imágenes, lo cual constituyó una jornada de imborrable recuerdo para la Cofradía.

La estación de penitencia discurrió como sabéis sin incidentes. El Sr. Obispo quiso acompañarnos en la mañana del Jueves Santo, al igual que la corporación municipal y varias cofradías.

El 29 de marzo concluyeron los actos del mes con el concierto del grupo «I Fedeli», dentro de la mencionada obra social Cajasol.

En el próximo boletín os contaremos cómo terminaron estos cultos y actos conmemorativos. Hasta ahora estamos más que satisfechos de cómo se han desarrollado y esperamos que la peregrinación al Santuario de Ntra. Sra. de la Cinta sea un más que digno colofón.





INMO BILBO

Juan C. Diez García - Dpto. Comercial

C/ Fernando Belmonte, 19 - 21620 TRIGUEROS (Huelva)

Teléfono 959 306 853 - Móvil 616 285 725



MAPFRE

SEGUROS

HOGAR - EMPRESAS - PENSIÓN

PLAZO FIJO - DECESOS

ACCIDENTES - JUBILACIÓN

PRÉSTAMOS - COMERCIOS

VIDA - F. INVERSIÓN - ETC.

Avda. Fuerzas Armadas, 8 - 21007 HUELVA - Teléf. / Fax 959 233 377

Móvil 666 433 034 - E-mail: mmart4@mapfre.com



INMOBILIARIA Peter i Pardo

Gran Vía, 27 - 21200 ARACENA (Huelva) - Teléfono 959 127 976

Teléfono / Fax 959 127 429

Comunicados

- ✓ La Junta de Gobierno y el capataz del paso de nuestro Santo Cristo, nuestro hermano D. Lu s Mar a Prieto, han llegado al mutuo acuerdo de no seguir con el compromiso que les un a. Desde el bolet n, la Junta s lo puede tener palabras de agradecimiento hacia Lu s y su equipo de hermanos por su labor. Le deseamos lo mejor en todos los aspectos, nuestra casa seguir  siendo la vuestra como hermanos que sois del Santo Cristo de la Misericordia y Mar a Sant sima de la Concepci n.
- ✓ Para no dejar pasar el verano antes de resolver esta cuesti n, miembros de la Junta de Gobierno con su hermano mayor a la cabeza se han reunido con los hermanos costaleros, de donde se ha decidido que el nuevo capataz sea un hermano de la Hermandad que ya formaba parte de la mencionada cuadrilla: D. Jos  Manuel Gonz lez Rodr guez, quien ya trabaja con una enorme ilusi n preparando los ensayos de la pr xima cuaresma. Desde estas l neas deseamos a nuestro querido hermano que el Santo Cristo de la Misericordia le ayude en esta feliz  tapa.
- ✓ Por  ltimo, nos llenan de orgullo las noticias que recibimos sobre nuestro hermano y vestidor de la Stma. Virgen D. Rafael Infantes, quien est  realizando sendos trabajos de bordado nada m s y nada menos que para el Vaticano. Adem s, acaba de concluir otras obras para la di cesis de Bilbao, que precisamente acaba de presentar a su nuevo obispo.  Muchas felicidades Rafael, estamos orgullosos de ti!



Reportaje

Artículo del Niño

Aparcamos por esta ocasión nuestra serie sobre los crucificados para centrarnos en algo de actualidad y que es motivo de orgullo para nuestra Cofradía: en estos dos años que casi cumplimos de junta de gobierno estamos contando con un taller de costura formado por hermanas de la Hermandad que, desinteresadamente, colaboran con el crecimiento del patrimonio litúrgico de la corporación. Desde estas líneas, el más sincero agradecimiento de la junta de gobierno.

Aunque no es costumbre de la Hermandad, desde estas líneas la Junta de Gobierno quiere agradecer a aquellas hermanas que, con su trabajo, esfuerzo o aportación económica, colaboran con la misma para que podamos realizar enseres con coste cero para la Hermandad. A continuación relacionamos este patrimonio que la cofradía ya disfruta:

AÑO 2007

- ✓ Paño de hombros bordado por las RR. MM. Oblatas de Cristo Sacerdote. 25 de enero
- ✓ Rostrillo para la Virgen. Febrero.
- ✓ 2 Albas blancas, estrenadas el 6 de febrero.
- ✓ Capa pluvial morada para el preste. 6 de abril.
- ✓ Cinturilla y dos corbatas bordadas en oro sobre terciopelo azul. 30 de marzo. Confeccionado según diseño de D. Enrique Bendala Azcárate por D^a Concepción Rodríguez Díaz.
- ✓ Paños para cubrir el ambón y el misal (blanco, verde, morado y rojo).
- ✓ Casulla blanca con galones en oro. 31 de octubre.
- ✓ Capa pluvial blanca con galones en oro. 1 de noviembre.
- ✓ Saya en tejido brocado color crema. 4 de diciembre.

- ✓ Caídas para los balcones y coro en terciopelo celeste con el anagrama de María. 4 de diciembre.
- ✓ Casulla celeste con frentes brocados. 8 de diciembre.

AÑO 2008

- ✓ Caídas para los balcones y coro en terciopelo negro con adornos en oro. 5 de febrero.
- ✓ Saya y mangas bordadas en oro sobre terciopelo rojo, según diseño de D. Enrique Bendala Azcárate. Realizada por D^a Concepción Rodríguez Díaz y D. Julio Guzmán González. 6 de marzo.
- ✓ Dosel para cultos en terciopelo y tejido brocado en Burdeos. 6 de marzo.

Hermano, como verás esta Junta, pese a no poder realizar grandes estrenos para el cortejo procesional, intenta ampliar dentro de las posibilidades todo el patrimonio de la misma. Si quieres colaborar de alguna manera no dudes en ponerte en contacto con nosotros ya que siempre hay proyectos ilusionantes que queremos realizar. Gracias

José Manuel Conde Barba

Formación

El Via Lucis, camino de la luz

Por petición de nuestro querido D. Antonio Salas, recogemos en nuestras páginas información sobre el ejercicio que realizamos en nuestra Iglesia todos los martes de Pascua, y del cual el propio D. Antonio es el auténtico impulsor. Una vez más, gracias por el magisterio ejemplar que está realizando con nuestros hermanos.

En el *via lucis* (camino de la luz) seguimos a Jesús en su camino de Gloria, desde la Resurrección a la Ascensión, hasta la llegada del Espíritu Santo.

Podemos decir que el misterio Pascual tiene dos actos. El *via crucis* culmina con el *via lucis*, en el que recordamos el centro de nuestra fe: la Resurrección de Cristo, el triunfo sobre el pecado, el paso de las tinieblas del pecado a la luz de la Gloria.

El *via lucis* es una devoción popular reciente; aparece después del Vaticano II y como complemento al *via crucis*. Es significativo que en 1984, año jubilar, se haya insertado en el *Manual del peregrino* como una de las tres prácticas de piedad popular más usadas junto al *via crucis* y al *rosario*.

Estas estaciones representan los acontecimientos evangélicos vividos desde el Domingo de Pascua hasta el Pentecostés. Se incluye la venida del Espíritu Santo, porque «la Pascua de Cristo se consuma con la efusión del Espíritu Santo, que se manifiesta, da y comunica como persona divina» (CEC, 731).*

Texto recogido del libro «Paso a Paso», itinerario de fe para las Hermandades y Cofradías. Apce para La Oración Cofrade

** CEC. (Catechismus Catholicae Ecclesiae)- Catecismo de la Iglesia Católica*



Opinión

El muñidor: Alabado sea Jesús Sacramentado

Sea por siempre Bendito y Alabado, Jueves Santo de institución de la Eucaristía, Sagrarios engalanados en Monumentos convertidos, nazarenos de ruán revestidos, en oración silente en la capilla desnuda de Eucaristía, por no reunir la misma condiciones litúrgicas favorables para tan gran privilegio, da igual las oraciones se desgranar ante el tabernáculo vacío que anuncia la muerte de Cristo, cirineos anónimos de Cruz de Misericordia, Madrugada de silencios rotos por la esquila del Muñidor, tañido fúnebre de campana de nuestra capilla orando por Cristo muerto, esquila orante entre almas nazarenas.

Meditación silenciosa de Misericordia enriquecida; mucho se ha escrito de que nos encontramos en un momento de gran auge de las cofradías, quizás el del mayor esplendor de las últimas épocas, quizás y lo repito porque tengo razones para creer en lo contrario, vivimos en época en la que se magnifica el trabajo de los costaleros, se ensalza la labor de los orfebres, se alaba el trabajo de los bordadores, se venera y critica a los vestidores de las imágenes, se bendice el exorno floral y se idolatra el sonido de una banda; ¿pero eso es todo?, si hermanos la Semana Santa que conocemos y heredamos de nuestros abuelos se basaba en lo que veíamos en un ángulo de visión de 60º, o sea en la imagen de nuestras devociones, hoy esa imagen es lo de menos, las hermandades son «mejores o peores» (perdón por el término), por los cánones cofrades antes mencionados, además podemos añadir que éstas son las cofradías de mayor cuerpo de nazarenos y menos problemas de costaleros. Las

hermandades de silencio encuentran con dificultad costaleros y su cuerpo de nazarenos es de una media de edad por encima de los cuarenta; la realidad es que el número de nazarenos en el cortejo está descendiendo para poder disfrutar de «nuestra cofradía en la calle» y que son pocos los que miran a los ojos a nuestros titulares y que cada vez se reza menos ante ellas, debemos de cambiar la tendencia y solo de nosotros depende nuestros hijos, tienen que aprender a amar a nuestros titulares y valorar la Estación de penitencia como fuente de oración y no de lucimiento.

En estos siete años de lluvias castigadoras, muchos lloraban por no poder ver a su cofradía en la calle, por no poder disfrutar de nuestros pasos, pero nos olvidábamos que la cofradía es el fruto de 364 días de hermandad junto a Jesús y María. Si esto es así en condiciones normales, cuando llegan determinadas efemérides nuestro afán es de magnas procesiones como colofón de los actos de la misma; nosotros desde nuestro silente caminar hemos basado los actos de nuestro XXV aniversario en actos de culto, conferencias formativas, exaltación de nuestros titulares, peregrinación hasta los pies de nuestra patrona la Virgen de la Cinta y oración ante Jesús Sacramentado, bendita Hermandad a la que me honro en pertenecer que ha querido fundamentar nuestro aniversario fundamental en la oración, ese es nuestro camino y nuestro alfa y omega, ojalá nunca perdamos el rumbo porque naufragará nuestra goleta.

Si difícil es sobreponerse sobre el esplendor de la cofradía en la calle, más

complicado es el culto a Jesús Sacramentado, necesitamos ver para creer, necesitamos una imagen para dedicar nuestra devoción, vemos al Jesús del Sagrario como un ser lejano y, por desgracia en nuestras iglesias se peregrina delante de las imágenes y no nos paramos ante el Dios del Sagrario, incluso donde existen capillas sacramentales, hay personas que nunca se han arrodillado ante ellas, hoy el muñidor te invita a rezar a Jesús que se entrega a nosotros en la Eucaristía, y esta

presente vivo realmente en cada Sagrario diocesano y en estas fechas acompañemos a Jesús Sacramentado, por las calles de Huelva, ojalá no sea un domingo más de playa, sino la mayor procesión onubense no solo en el cortejo, sino en las calles de Huelva, reverenciémosle, acompañémosle y demos testimonio de cristianos de corazón y de devoción. El muñidor sigue su camino, suena la esquila Alabado sea Jesús Sacramentado, sea por siempre Bendito y Alabado.

Los inicios desde dentro

Punto de partida

Bendita ilusión la de aquel grupo de cristianos cofrades, que guiados por la estela del silencio y el ruán de una estación de penitencia madre y maestra, encendieron la luz de Cristo desde un cirio apagado que fue comunión de ideas y experiencias nuevas para una Huelva que por aquel entonces no estaba acostumbrada a esa forma de entender la Semana Santa. Y aquella ilusión se convirtió en semilla de inquietudes y en un proyecto fundacional lleno de deseos renovadores cuando nuestra Ciudad estaba a punto de perder su único testimonio religioso de arquitectura neogótica desde donde poder acercarse a Dios, como antes lo hicieron con caridad pauliana los añorados clérigos y religiosas de San Vicente y una importante feligresía llena de amor a María en su advocación Milagrosa.

La luz del Señor caló en los corazones de sus fundadores, que fueron arrastrados poco a poco hasta un mar de fe que tomó cuerpo de Hermandad y

Cofradía, y convencidos de lo que estaban dispuestos a procurar, ofrecieron el apostolado en una sociedad tan secularizada como la nuestra y la Misericordia como máxima virtud del quehacer diario con el prójimo. Estos fueron los valores elegidos en el compromiso de asociación pública para hacer Iglesia, bajo el signo de Nuestros Titulares: María Santísima de la Concepción y Cristo muerto en la Cruz con su providencial magnanimidad, como medio de acercamiento a la eternidad y fuente de vida de nuestras almas.

La Hermandad se conformó prendida por una llama tenue pero resistente y con una cera incombustible, dispuesta a vencer los avatares propios de la convivencia de grupo y de las empresas materiales y espirituales que había que acometer; como la propia Cofradía, discreta y silente, pero llena de detalles entrañados en el recogimiento de cada madrugada de Viernes Santo.

Estoy seguro que el halo de nuestra corporación y de nuestras Sagradas Imágenes sigue perenne en todos los lugares en los que estuvimos, porque hasta llegar a la Restauración de la Milagrosa y a nuestra propia Capilla y Casa de Hermandad, que Dios quiso que fuera inmediata a aquella como premio al amor y al empeño por su recuperación, hicimos un largo recorrido por templos como el de las Agustinas y la Merced, la misma Milagrosa antes y después de su rehabilitación, y por las que fueron nuestras casas en Calle Rico, Padre Andivia y en el antiguo inmueble de la Calle Rábida, sobre el que ahora se asienta nuestra sede. La consecución de las imágenes de nuestros titulares, el paso y la confección de todo lo que en la actualidad es nuestra Cofradía; la belleza solemne de nuestros cultos guiados por la palabra de grandes sacerdotes que siempre supieron transmitirnos y profundizar en el mensaje de lo que nuestro compromiso apostólico significa.

Cuantas vivencias, cuentas satisfacciones y sinsabores, pero sobre todo cuanto esfuerzo y cuanto empeño por llegar a lo que parecían metas imposibles e ilusiones irrealizables.

En el recuerdo imborrable de nuestra Corporación están todos los que han trabajado y participado en el proyecto de la Hermandad y en el de la Cofradía: a todos los hermanos mayores que han pasado durante las distintas etapas de sus mandatos, a los que Dios eligió adecuadamente en cada momento para desempeñar la difícil, laboriosa e ingrata

tarea de dirigir; a los oficiales de las Juntas de Gobierno; a los hermanos que siempre prefirieron trabajar en la sombra sin ser oficiales; a los que durante estos años quisieron vivir nuestra Estación de Penitencia; a los que ya no están porque se los llevó Dios; y a los que después de estar y aportar su granito de arena en mayor o menor medida, por motivos personales que hay que respetar, han decidido alejarse temporalmente, porque nunca es tarde para volver; a todos los Hermanos y devotos que comparten el testimonio de nuestra agrupación.

Estos veinticinco años de vida cofrade, de experiencia y de logros, y de convivencia humana y espiritual, que duda cabe que tienen su peso en la joven historia de nuestra Hermandad y Cofradía, porque suponen la culminación de muchos de los proyectos ideados por nuestros fundadores y el de otros muchos que se han ido engendrando a lo largo de estos años; pero no es menos cierto que la conmemoración de este veinticinco aniversario nos sitúa de nuevo en un punto de partida para reflexionar y profundizar en la misión de nuestro compromiso fundacional y en el mensaje titular de nuestra Hermandad, que como un reclamo de luz infinita nos transmite nuestro Santo Cristo con su mirada cada vez que nos acercamos para orar con Él o simplemente cuando para fijarnos en Él: «Dives In Misericordia». Esta es la verdadera razón de ser de todo lo que se ha hecho hasta ahora, y aunque no nos demos cuenta, en eso, nuestra Historia tan solo acaba de empezar.

Jacinto Cruz Peláez

*¡Dios nos sea propicio y nos bendiga,
su rostro haga lucir sobre nosotros
para que sepan sus sendas en la tierra,
su salud entre todas las naciones!
¿Te celebren, oh Dios, los pueblos,
todos los pueblos te celebren!
Alégrense y jubilen todas las naciones,
pues Tú juzgas al mundo con justicia
y gobiernas las naciones de la Tierra.*

